

Para el líder de ICU se abre una etapa de crisis política

Mauricio entiende el decreto como «una derrota de los insularistas»

CANARIAS7/EFE. Las Palmas de G.C.

El portavoz de Izquierda Canaria Unida, José Carlos Mauricio mostraba anoche su satisfacción «por el éxito de la Universidad de Las Palmas» a la vez que aclaraba que este es el momento de seguir trabajando para conseguir un doble objetivo, «que en poco tiempo se conviertan las especialidades del CULP en Facultades, y que en un plazo de tiempo corto se pueda llegar a un acuerdo entre todos los partidos con objetivo de que se redacte un nuevo Plan Universitario de Canarias de cara a 1992».

Para el portavoz de ICU, la opinión pública canaria no tiene que preocuparse por la existencia de recursos contra la Ley de Reordenación Universitaria, presentándose ante el Tribunal Constitucional, «ya que dichos recursos no van a modificar un hecho ya irreversible como es la reads-

cripción de centros, y si existe alguna dificultad de forma en el proceso, será el Parlamento de Canarias el que se encargará de aclararla, al igual que será el Parlamento el que se encarga de dotar a las Universidades con el dinero que aportamos todos los canarios.

José Carlos Mauricio señaló, para finalizar, que de la readscripción del CULP pueden extraerse dos conclusiones muy claras de carácter político. De un lado, que se ha producido una fuerte derrota de ATI y de las tesis de los insularistas en general «y eso es algo de lo que deben tomar conciencia los canarios para entender que se debe cerrar un pleito histórico para entrar en una etapa de unidad y solidaridad», y de otro que se ha abierto una crisis política que traerá consigo la ruptura del gobierno, «por lo que después del 29 de octubre será necesario



Para Mauricio, la medida adoptada ayer por el Consejo de Gobierno abre una etapa de «crisis política».

avanzar hacia un gran acuerdo político que sirva para crear una

nueva mayoría de gobierno».

El presidente del Gobierno de Canarias, Lorenzo Olarte, afirmó ayer, al dar por concluido el desarrollo de la Ley de Reorganización Universitaria de Canarias (LRU-C), que gobierna la Comunidad Autónoma más difícil de España «sin duda alguna».

Para Olarte, «no es fácil» gobernar siete islas «económicamente diferenciadas», en las que el Gobierno Regional coexiste con siete cabildos insulares fuertes y gobernados por fuerzas políticas «de diferente color».

Olarte agregó que, además, los partidos políticos canarios «no siempre tienen la misma voz en todas las islas» y que a las «veinte mil discrepancias que existen» se une la crítica de la prensa, que «es más agresiva que en otras Comunidades Autónomas».

El Gobierno de Canarias ha aprobado el último de los decretos a pesar de que el Tribunal Superior de Justicia de Canarias ha dictado un auto indicando la inconstitucionalidad de algunos artículos, y la ha remitido al Tribunal Constitucional.

Olarte opinó que se trata de un simple auto y no de una sentencia firme y que su gobierno no ha querido paralizar una ley que los tribunales no han querido suspender, «porque tenemos asesoramiento jurídico que nos dicen que la ley es correcta».

El presidente de Canarias

agregó que en las últimas semanas no se ha sentido presionado «por nada ni por nadie» para promulgar los decretos que readscriben a la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria los centros ubicados en Gran Canaria y a la Universidad de La Laguna los radicados en Tenerife.

Olarte aseguró que habría incurrido en «prevaricación moral» si no hubiese afrontado los decretos para dar cumplimiento a la ley aprobada por el Parlamento, y se congratuló de haber «conseguido lidiar el toro más difícil de sus nueve meses de gobierno».

Aseguró que no existe desgobierno en Canarias, de lo que le acusa la oposición, «porque se actúa con serenidad, reflexión y firmeza».

A Olarte no le importaría volver a pactar con las Agrupaciones Independientes de Canarias (AIC), partido que rechaza la LRU-C, porque con ellas ha llevado adelante la reorganización universitaria —a pesar de ser un tema no incluido en el pacto—, «cuestión que no pudo afrontar el anterior gobierno socialista a pesar de que no existían discrepancias entre los que formaron el denominado pacto de progreso».

Lorenzo Olarte manifestó que «es buena y normal» la salud del pacto canario, si bien reconoció la existencia de dificultades, especialmente al tratar de la LRU-C, «que ya anunció que dejaría varios muertos y heridos en el camino».

Aprobado ayer por el Consejo de Gobierno

Proyecto de ley del Consejo Económico y Social

EFE. Santa Cruz de Tenerife

El Consejo de Gobierno de Canarias estudió ayer los anteproyectos de ley de Presupuestos de la Comunidad Autónoma para 1990 y de creación del Consejo Económico y Social de Canarias (CESC).

Lorenzo Olarte, presidente del Ejecutivo, resaltó en rueda de prensa la importancia del Consejo Económico y Social, cuya creación no estaba contemplada en el discurso de investidura pero que ha sido un compromiso suyo que ha adquirido con los empresarios y sindicatos.

El CESC será un organismo consultivo del Gobierno por el que el Ejecutivo quiere disponer

de los informes precisos para cuantas decisiones pueda adoptar en materia socioeconómica.

Olarte dijo que el proyecto de decreto de creación del CESC será aprobado en una próxima sesión del Consejo de Gobierno, que tiene previsto reunirse nuevamente el 4 de octubre.

Vicente Alvarez, vicepresidente, informó que el Consejo de Gobierno había analizado también ayer el proyecto de Presupuestos de Canarias para 1990, que se elevan a 190.846.216.000 de pesetas, cantidad que supone un aumento del 15,9 por ciento, según adelantó el pasado jueves el consejero de Hacienda, José Miguel González.



AYUNTAMIENTO DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

BANDO

Ayer, al aprobarse por el Consejo del Gobierno de Canarias la adscripción del CULP a la Universidad de Las Palmas, culminó un largo proceso de lucha de todo un pueblo por satisfacer su legítima aspiración de acceso a la Cultura.

Se ha Hecho Justicia.

No quiero dejar pasar este día, que ya queda inscrito en los anales de nuestra Historia, sin felicitar al Gobierno de Canarias, a las Instituciones y a todos, todos los que la han hecho posible, uniéndolo a esa felicitación la esperanza de que seguiremos unidos para convertirla en una gran Universidad.

¡FELICIDADES A TODOS!

José Vicente León Fernández
ALCALDE DE LAS PALMAS DE G.C.